

## Red de Municipios por la Agroecología | Consejo de Organizaciones Sociales (COS)

**Reunión del 11/06/24 on line : 12 – 13:30 h**

El acta de la anterior reunión, celebrada el 7 de mayo de 2024, está disponible en la [página del COS en el sitio web de la Red de Municipios por la Agroecología](#) y se puede consultar o descargar en este enlace:

[https://www.municipiosagroeco.red/wp-content/uploads/2024/05/20240507\\_ReunionCOS\\_RM Ae\\_Acta.pdf](https://www.municipiosagroeco.red/wp-content/uploads/2024/05/20240507_ReunionCOS_RM Ae_Acta.pdf)

### Asistentes

**África Jiménez** | ISEC – UCO | Córdoba  
**Eduardo Montero** | CECU | Madrid  
**Eva Ortega** | Garúa S.Coop. | Madrid  
**Helena Cifre** | SEAE | València  
**Herminia Cortés** | L'Àgora de la Terra | Argentona (Maresme)  
**Hilari Cuadriello** | La Magrana Vallesana | Granollers  
**Jaime Gastalver** | LaPlasita | Sevilla  
**Javier García** | Secretaría Técnica RMAe | Valladolid  
**Jon Zuazo** | Mensa Cívica | Zaragoza  
**Olga Conde** | Plataforma por la Defensa de la Huerta de Zaragoza | Zaragoza  
**Paola Hernández** | Mensa Cívica | Zaragoza  
**Raquel Díaz Ruiz** | Fundació Espigoladors | El Prat de Llobregat  
**Verónica García** | Fundación Entretantos | Husillos (Palencia)

### Orden del día

- 1] Revisión de la situación de las políticas alimentarias en Zaragoza
- 2] Formulario de análisis de políticas públicas \_ revisión y aprobación definitiva
- 3] Situación de la convocatoria de premios de 2024 y elección de jurado
- 4] Decisión definitiva sobre el contenido de nuestras sesiones presenciales en Córdoba
- 5] Webinars otoño organizados por el COS
- 6] Fecha próxima reunión

### Acta

- 1] Revisión de la situación de las políticas alimentarias en Zaragoza

Continuando con el análisis que comenzamos en las reuniones anteriores con los casos de Valladolid, El Prat de Llobregat y Barcelona, Olga Conde y Paola Hernández hacen un resumen de la situación en Zaragoza, repasando el estado de la cuestión a partir del [documento de 13 medidas](#) elaborado por la RMAe.

Entre las iniciativas cuyo estado actual se revisó están la [Escuela de agentes comunitarios de salud alimentaria en el barrio Las Fuentes de Zaragoza](#), la [Campaña de recogida selectiva de materia orgánica](#), el [Consejo Alimentario](#), los [mercados agroecológicos](#), la [marca 'Huerta de Zaragoza'](#), las acciones para mejorar el acceso a la tierra o la compra pública.

## 2] Formulario de análisis de políticas públicas \_ revisión y aprobación definitiva

Revisamos la propuesta de formulario hecha por Javier García a partir de las demandas realizadas en la pasada reunión, alojado en esta dirección:

[https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc9eW-e1b3idTB\\_mdULaseCIJAyVaZI5FDIrEA03YD6ZwyeA/viewform](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc9eW-e1b3idTB_mdULaseCIJAyVaZI5FDIrEA03YD6ZwyeA/viewform)

Se realizan aportaciones al cuestionario, en particular, se solicita añadir algunas preguntas relacionadas con los siguientes ítems:

- ¿Existe estructura administrativa, personal técnico y presupuesto para el adecuado desarrollo de las políticas alimentarias?
- ¿Cuál es el alcance de las medidas puestas en marcha? ¿Qué impacto están teniendo en el sistema alimentario local?
- ¿Hay algo que te preocupe especialmente sobre la situación de las iniciativas de política alimentaria en el municipio? ¿Cuál?
- ¿Cómo está la situación en materia de gobernanza y participación?
- ¿Hay agentes externos o entidades colaboradoras implicadas activamente en el diseño, implementación o evaluación de las políticas alimentarias?

Se incluyen todas estas aportaciones en el cuestionario de partida.



## Cuestionario para el seguimiento de políticas alimentarias locales

Este cuestionario ha sido diseñado por el Consejo de Organizaciones Sociales (COS) de la Red de Municipios por la Agroecología para conocer mejor cuál es la situación de las políticas alimentarias locales en los municipios que conforman la Red y otras entidades locales implicadas en este tipo de políticas públicas.

### 3] Situación de la convocatoria de premios de 2024 y elección de jurado

La convocatoria de los [premios 2024 de la RMAe](#), organizados desde el COS, ya está lanzada desde hace semanas, con un plazo de presentación de candidaturas que se puso inicialmente en el 21 de junio de 2024.



Con el objeto de incentivar el que se presenten más buenas prácticas, se decide prorrogar el plazo hasta el **31 de julio de 2024**. Además, desde las entidades del COS se hará un esfuerzo para asegurarnos de que las mejores prácticas que conocemos se presenten a los premios, ya sea directamente o a través nuestro.

Acordamos que en esta edición de 2024 el Jurado está compuesto por las siguientes personas:

- **Raquel Díaz Ruiz** | Fundació Espigoladors
- **María de Celis** | Fundación EDES
- **Hilari Cuadriello** | La Magrana Vallesana

### 4] Decisión definitiva sobre el contenido de nuestras sesiones presenciales en Córdoba

Siguiendo la conversación que mantuvimos en la última reunión, debatimos sobre los espacios específicos que va a requerir el COS en esta edición del Encuentro Anual de la Red, que se celebrará en Córdoba entre el 3 y el 5 de octubre.

Acordamos dedicar un taller o sesión específica a la comunicación, para la que contaremos con algún equipo de personas expertas. Además de [La Intersección](#), ya mencionada en la reunión anterior, se plantean otras opciones: [Cipó](#), [CRAC Sevilla](#) o [Xarda](#) como posibles expertxs a invitar a conducir este taller. Se acuerda comenzar a explorar estas opciones a partir de las opciones más locales; Jaime preguntará por la gente de CRAC.

Entre los temas que se apuntan para trabajar, además de la portavocía, se señalan como posibles opciones la construcción de mensajes y narrativas para la transición agroalimentaria o el trabajo de las organizaciones en las redes sociales.

Desde la ST se avanzará en esta dirección para tratar de llevar a Córdoba un taller que pueda ser interesante para toda la gente del COS.

### 5] Webinars otoño organizados por el COS

Recordamos que en otoño tenemos prevista la celebración de dos webinars por parte del COS:

- Uno centrado en programas de apoyo a la producción -como Horta Cuina-, en principio previsto para septiembre, que programará Olga Conde en colaboración con Pedro Lloret y Juan Laborda.

- Otro dedicado a seguir presentando las entidades del COS, en principio previsto para noviembre/diciembre, en el que participarán la Fundación Espigoladors, la Fundación Novessendes, la Fundación EDES y la Plataforma por la Defensa de la Huerta de Zaragoza.

## **6] Fecha próxima reunión.**

Se acuerda celebrar la próxima reunión el **lunes 8 de julio de 2024, de 12 a 13 horas.**

Tendrá lugar en esta sala: <https://us06web.zoom.us/j/81778184636>